



I - Sport, Kultur, Fremdenverkehr

### **Übertragung von Sportplätzen an Vereine**

<b>Gremium</b>	<b>Status</b>	<b>Datum</b>	<b>Beschlussqualität</b>
Ausschuss für Sport, Freizeit und Kultur	Ö	19.11.2008	Kenntnisnahme

Bekanntlich hat die Stadt Wipperfürth die Sportplätze mit allen zur Anlage gehörenden Einrichtungen und Geräten zur selbstständigen Betreuung und zur eigenverantwortlichen sportlichen Nutzung den jeweiligen Vereinen übertragen. Ziel der Übertragung ist es, die Eigenverantwortlichkeit der Vereine zu erweitern, um eine flexiblere Bewirtschaftung und Belegung der Sportplätze zu ermöglichen und die Stadt wirtschaftlich zu entlasten.

Die Übertragungen erfolgten zunächst für den Zeitraum vom 01.01.2001 bis 31.12.2003. Die Verträge wurden anschließend für die Dauer von 5 Jahren für die Zeit vom 01.01.2004 bis 31.12.2008 verlängert.

Übertragen wurden im einzelnen die Sportplätze in Wipperfeld, Oberklüppelberg, Egen, Agathaberg, Thier, Hämmern, Kreuzberg sowie der Tennenplatz Dreiböcken.

Die am 31.12.2008 auslaufenden Überlassungsverträge sehen keine automatische Verlängerung bei Nichtkündigung des Vertrages vor. Den Vereinen wurde deshalb ein neuer Vertrag für die Dauer von 5 Jahren für die Zeit vom 01.01.2009 bis 31.12.2013 angeboten. Sofern dann keine Kündigung erfolgt, ist – und das ist die Neuerung im Vertrag – eine jährliche Verlängerung des Vertragsverhältnisses vorgesehen. Dadurch entfällt die zwingende Notwendigkeit, 2012/2013 neue Verträge abschließen zu müssen.

Die letzte Erhöhung des pauschalen Zuschusses der Stadt Wipperfürth erfolgte zum 01.01.2007. Mit dem Stadtsportverband Wipperfürth e.V. wurde vereinbart, in den Verträgen eine Preisgleitklausel vorzusehen. Im Abstand von 3 Jahren wird der pauschale Zuschuss um jeweils 3 % erhöht. Da die letzte Erhöhung zum 01.01.2007 erfolgte, steht die nächste Erhöhung um 3 % zum 01.01.2010, die weitere Erhöhung um 3 % zum 01.01.2013 an.

Die Vertragsentwürfe wurden den Vereinen Ende Oktober mit der Bitte um entsprechende Unterzeichnung vorgelegt.

Ebenfalls übertragen wurde der Sportplatz (Rasenplatz) Ohler Wiesen an den VfR Wipperfürth. Der diesbezügliche Überlassungsvertrag läuft noch bis 31.12.2011.